

L'auteur de ce livre, qui a étudié la neurasthénie dans le milieu purement rural où il vivait, a tiré des 200 observations qu'il a pu recueillir des conclusions intéressantes, qu'il expose dans un ouvrage fortement documenté.

La névrose lui est apparue, même chez les ruraux primitifs, comme une affection du psychisme supérieur, faisant en quelque sorte régresser le neurasthénique. Son extrême fréquence (30% environ des sujets) serait conditionnée par la détresse économique locale qu'aggrave une intense dépopulation, et beaucoup aussi par la "*neurasthéniculture*" contemporaine, qu'elle soit familiale, scolaire ou littéraire. L'insuffisance alimentaire actuelle, la consanguinité, et surtout l'intoxication exogène ou endogène ont pour lui la valeur de causes efficientes. Séméiologiquement parlant, l'*Aboulie* lui est apparue comme un fait essentiel et même primitif, et la *Peur* (surtout la peur de la responsabilité) comme un signe de la plus haute importance. La réflexion douloureuse, la *phronidophilie*, pour employer un néologisme de l'auteur, ainsi que l'exagération des actes aperceptifs seraient aussi des symptômes caractéristiques. Après une étude des neurasthénies féminine et infantile, et des frontières de la névrose, l'auteur pose brièvement de fermes conclusions pronostiques et s'occupe du Traitement où il expose ses vues personnelles, que leur originalité et leur importance pour le sociologue, le psychologue et le praticien rural (et même urbain) rendent intéressantes et tout à fait *actuelles*.

Le professeur Rémond (de Metz) présente excellemment cet ouvrage au lecteur.

Technique de stérilisation, par le Dr E. Gérard, professeur de Pharmacie et de pharmacologie à la Faculté de Médecine de Lille. Deuxième édition augmentée. — VIGOT Frères Éditeurs, 23, Place de l'Ecole-de-Médecine, Paris. Un vol. in-16 cartonné avec 72 figures, 6.00 .

Quatre ans se sont écoulés depuis l'apparition de la première édition de ce livre et, dans cet intervalle de temps, la pratique de la stérilisation appliquée à la médecine et à la pharmacie a considérablement augmenté. Aussi, nous avons tenu à donner, dans cette seconde édition, toutes les innovations faites dans le domaine de l'asepsie. La thérapeutique nouvelle fait maintenant appel à toute une catégorie de préparations médicamenteuses pour lesquelles la réalisation d'une stérilisation absolue devient une obligation de plus en plus impérieuse pour le pharmacien. Sa